

Semblanza de Anna Maria Geli de Ciurana

Nació en Girona el 18 de octubre de 1950. Está casada y es madre de dos hijos y tiene una nieta.

Su trayectoria está íntimamente ligada a la docencia y a la investigación en el campo de las ciencias, aunque sus objetivos académicos se han centrado repetidamente en la proyección didáctica de los conocimientos. Pionera en el campo de la Didáctica de las Ciencias Experimentales, fue la primera catedrática española en esta disciplina.

Licenciada en Ciencias Biológicas por la Universitat de Barcelona (1973) y Doctora en Filosofía y Letras por la Universitat Autònoma de Barcelona (1985), en su formación se aúnan sus dos grandes vocaciones: el cultivo de la investigación científica y, al mismo tiempo, el deseo de transmitir a las nuevas generaciones la capacidad de enseñar a los más jóvenes los valores y el significado del conocimiento. Sus líneas de trabajo se centran en la ambientalización curricular de los estudios universitarios y de la educación obligatoria, la formación del profesorado y la evaluación de programas de educación ambiental.

A lo largo de su trayectoria, y más allá de liderar el grupo de investigación en Educació Científica y Ambiental o el Programa de Doctorado Interuniversitario en Educación Ambiental de la Universidad de Girona, Anna Maria Geli ha desarrollado una dilatada labor de implicación en la gestión universitaria. En unos momentos clave, los primeros años de creación de la Universitat de Girona, asumió el vicerectorado de Política Académica, que fue uno de los motores del crecimiento de la universidad, a partir de 1991. Fue vicerectora entre 1993 i 2002, participando también en las decisiones del Consell Interuniversitari de Catalunya y en el Consell Social de la UdG. Después de un paréntesis en la administración autonómica catalana, volvió a la gestión universitaria como directora del Departamento de Didácticas Específicas (entre 2004 y 2005) y decana de la Facultad de Educación y Psicología (2004). A partir del 2006, ostenta el cargo de rectora de la Universitat de Girona, después de presentar un programa de cohesión de la comunidad universitaria, con especial énfasis en el reto del Espacio Europeo de Educación Superior.

En el tramo que va del 2002 al 2004, Anna Maria Geli ejerció como Secretaria General de la Familia en el Govern de la Generalitat de Catalunya. Un cargo en el que pudo llevar a cabo una política de ayudas y sustento a las familias, más allá de cualquier filiación política. Esta etapa le permitió tener no sólo una más amplia visión de la administración sino que fue la culminación de una parte destacada de su trayectoria humana: la voluntad de participar de manera decidida en la evolución progresista de la sociedad.

Volviendo al ámbito académico, es coordinadora de las redes universitarias International Network on Sustainability in Higher Education (ACES Network) de la Comisión Europea, y miembro de la red Edusost de Ambientalización Curricular de los Estudios Universitarios de la Generalitat de Catalunya.

Es miembro de las siguientes asociaciones internacionales:

- ESERA (European Science Education Research Association)
- ATEE (Association for Teacher Education in Europe)

Entre los libros publicados destaca la colección sobre la Ambientalización Curricular de los Estudios Superiores, además de artículos en revistas de prestigio como British Educational Research Journal y International Journal of Sustainability in Higher Education, entre otros. También ha hecho estancias de investigación en la Universidad Católica de Lovaina (2004), en la University of North Carolina at Chapel Hill de Raleigh (1993) y en la Universidad Nacional Autónoma de México (1989) (2000). Como profesora visitante ha impartido clases de programas de doctorado y especialización en diferentes universidades del estado español y ha dirigido un buen número de tesis doctorales.

En la actualidad, y en su condición de rectora de la Universitat de Girona (UdG), preside la ACUP, Asociación Catalana de Universidades Públicas, responsable de la redacción del Libro Blanco de la Universidad de Catalunya.